
 
 

 

 

 

Compte Rendu du CVU de l’UL du 15/01/2024 

par le SNPTES 

 

1. Informations de la présidente et du vice-président du CVU 

 

Procuration : 5 procurations 

 

Présidente : (arrive seulement à 15h42) 

 

Info du Président du CVU :  

 

Pierre DEGOTT présente ses vœux et annonce l’arrivée de Geneviève MUSSOT HOINARD, MCF 

à l’UFR MIM, liste espoir. 1ère expérience au CVU entre 1996 et 2001, et a déjà travaillé sur 

des commissions. Présidente de la commission d’action sociale de 2001 à 2005. 

 

Retour sur l’extension des horaires d’’ouverture de la BU santé : le 5 février la BU sera ouverte 

jusqu’à 22h, inauguration des horaires tardifs. 

Nous avons été contactés par la métropole de Nancy pour le problème d’accès aux BU 

pendant les vacances. 

 

Nous avons 2 étudiants en plus sur le dispositif artiste de haut niveau. 

 

Prix des émérites : l’association des professeurs émérites de l’UL nous a contacté, on a reçu 

les représentants de l’association, ils voulaient mettre en place un prix pour les étudiants 

méritants. Primés une association, récompense une action réalisée et en accord avec les 

valeurs de l’UL prix de 1000 €. 

 

Nous travaillons à un projet culturel de l’UL demandé par la DRAC dans le cadre d’un 

conventionnement. 500 activités culturelles déjà à l’UL. On souhaiterait travailler à un 

document qui donne un cadre pour structurer la politique culturelle. 

 

Nicolas et Pierre on a assisté au comité de suivi de l’Espace BMK (DRAC, ville, département, 

région, pas la métropole), il faut retravailler au conventionnement, bilan positif 

 



 
 

 

reprise du laboratoire “Tous chercheurs” le 20 décembre : relancer les stages participatifs 

(lycéens et collégiens sur le thème de l’énergie : recevoir des classes pendant plusieurs jours 

pour les initier à la démarche scientifique, encadré par un EC. 

 

Point sur le Vélo : on continue à y travailler, on a bien avancé sur le plan d’actions, on les a 

restructurés (schéma directeur en 5 axes). Toutes les actions proposées ont été mises dans 

les axes. En parallèle, le comité EDI travaille au SD EDI, le comité transition écologique travaille 

au SD TE. 

 

prochain CVU du 4 mars : présentation des SD EDI et TE. Présentation des lignes directrices 

du Vélo mais on cherche un format atelier pour le présenter.  

 

2. Projet d’approbation du CR 

 

vote : 1 non votant, unanimité  

 

3. Dispositif de traitement des signalements des situations de violences internes 

 

Myriam DORIAT-DUBAN (présentation PPT dans les documents CVU) 

 

L’Université est engagée depuis plusieurs années dans une politique de lutte contre les 

violences sexistes et sexuelles (VSS), et contre toute forme de discrimination et le 

harcèlement moral au travail. Ce nouveau dispositif unique de signalement est issu de la 

fusion des deux dispositifs existants et intègre l’ensemble des « violences internes » touchant 

tant les personnels que les étudiant·es y compris le « harcèlement scolaire ». Il est transversal 

et se veut plus visible et lisible. 

Pour ce faire, cela nécessite : un pilotage administratif, une coordination identifiée, la 

définition d’un protocole global, la mise en place d’une future plateforme de saisine et de 

suivi dans le strict respect du RGPP (règlement général de protection des données). 

Le pilotage et la coordination demeurent au sein de la Délégation aux relations et conditions 

de travail (DRCT), dont le nom pourrait évoluer en « Délégation à l’amélioration des relations 

et à la régulation des conflits » (DARRC). Deux recrutements sont en cours pour renforcer ce 

dispositif : un·e coordinateur/trice et un·e psychologue.  

La saisine par la victime ou le ou les témoin(s) comporte une phase d’écoute essentielle et la 

constitution d’un dossier qui est ensuite traité au sein du Groupe de liaison des situations de 

violences internes (GLSVI). Ce groupe pluridisciplinaire, dont la composition varie selon la 

situation (entre étudiants, entre personnels, mixte), statue et transmet des préconisations 

qui sont ensuite soumises à la validation de la Présidente. 

Le dispositif sera présenté le 30 janvier prochain en CA pour validation. 



 
 

 

Plusieurs questions sont posées à la suite de la présentation :  

 

- Elu étudiant : peut-on avoir des précisions sur le tirage au sort des OS 

1ère VP : la procédure est la suivante : chaque OS donne une liste de nom et un tirage au 

sort des élus CSA/F3SCT a été réalisé pour déterminer l’ordre de passage. 

 

- P. Charpentier : quid des cas d’étudiants qui subissent des violences en stage, 

alternance… 

1ère VP : ces cas particuliers pourront être traités par le GLSV 

 

- P. Charpentier : qui décide du signalement au procureur 

1ère VP : c’est la présidente 

 

- P. Charpentier : le binôme qui prend en charge c’est des psychologues, pourquoi pas 

un juriste ? 

1ère VP : la DAJ intervient dans le GLSVI, avant c’est une cellule d’écoute. 

 

- élue étudiante : cette procédure unique remplacera les autres dispositifs ? 

1ère VP: oui on unifie, on gagne en sécurité et en efficacité. 

 

- Julie Boyer : qui peut saisir la plateforme en tant que témoin ? 

1ère VP : pour enclencher le dispositif il faudra l’accord de la victime, mais d’autres 

personnes peuvent signaler. 

 

- Julien Dufour: peut-on reparler de l’outil ? notamment le rejet de signalement.net et 

le travail de la DN. 

1ère VP : effectivement, on veut que les données soient stockées chez nous avec la DN en 

interne. On attendait d’avoir recruté la coordinatrice qui sera chef de projet aussi sur ce 

point. 

 

Vote : unanimité 

 

 

4. Présentation des comptes-rendus 

 

a. Comité sport : jeudi 21 décembre 2023 (Stéphane Vuillien) 

 

Noctirun : course festive qui a eu lieu le 14/01/2024, 10 km à 17h à Metz 

 



 
 

 

Elue EC : problème de l’accès au parking au Saulcy car si on ne peut pas se garer, on a des 

difficultés à pratiquer le sport. 

 

Construction du mur d’escalade : la livraison devrait avoir lieu le 20 octobre 2024. Dernière 

phase avant le premier coup de pelle. 

 

ASUL : étudiants en sport de compétition (2239 en décembre 2023), 4% des étudiants de l’UL 

et 32% de filles (moyenne nationale) 

 

ESHN : 214 étudiants SHN (76 sur listes ministérielles et 138 sur critères sportifs), 35 

composantes, 35 disciplines sportives 

Projets en cours  

- améliorer la participation des ESHN sur les championnats universitaires 

- mise en place d parcours de personnalisation ESHN à la rentrée 2024 (valoriser des 

compétences et crédités des ECTS) 

- lien avec le secondaire pour un meilleur accueil/suivi des néo entrants (CTASHN) 

- Semaine Olympique et Paralympique du 2 au 6 avril  

 

b. Comité EDI 

 

Bilan du comité EDI - 1ère année de fonctionnement (2023) PPT dans docs CVU 

Volonté de la présidente au lendemain de son élection le 31 mai 2022 de créer 4 instances 

constituées d’élus de sensibilités différentes qui en assureront la présidence 

La lettre de cadrage : comité chargé de préparer le CVU + schéma directeur, suivi de la mise 

en œuvre du schéma et de présenter les adaptations au CVU. 

 

c. Comité TE 

 

3 points à l’ordre du jour :  

1ER point : point d’info assez fournis (circulaire du 15 novembre 2023 sur les 15 engagements) 

: lien avec les plans d’action proposées dans la séance, on a évoqué les recrutements et le 

numérique responsable, contrat avec une agence communication pour accompagner le 

comité dans sa communication 

2ème point : présentation du challenge écologie, concours de projets étudiants au service de 

l’écologie, remise de prix 

3ème point : travail sur le plan d’actions TE 

 

 

 



 
 

 

5.  Les aides attribuées en CASE pour 2023 

 

Présentation par Nathalie Meyer, AS au SSE. 

 

Mission du CASE  

- examine les demandes d'exonération des droits d’inscription 

- propose des aides aux étudiants en difficultés financières 

 

les aides visent à soutenir les étudiants : le loyer (308 aides, moyenne de 382 € par 

versement), l'alimentation, frais de vie (319 aides, moyenne de 404 € par versement), aides à 

l’énergie (17 aides et moyenne de 287 € par versement) 

 

Une précarité grandissante et des besoins tout au long de l’année :  

• 2020/2021 : 313 aides pour 92 667 € 

• 2021/2022 : 314 aides pour 93 604 € 

• 2022/2023 : 693 aides pour 247 673 € 

année civile 2023 : 644 versements pour un montant total de 253 605 € 

 

Présidente : Ministère travaille sur une réforme structurelle des bourses et réajuste les 

montants. Ces chiffres s'expliquent aussi par une augmentation du budget, nouveau dispositif 

(ticket). Les populations les plus fragiles prennent de plein fouet l’inflation. 

VP CVU : prochain CVU, on aura une présentation des aides sociales pour les personnels 

Présidente nous présente ses meilleurs voeux pour 2024et quitte la séance à 16h10. 

 

 

6.  Comité B2E 

6.1. Composition théorique du comité B2E 

 

Le Ministère donne des préconisations avec une note de cadrage : réflexion entamée au 

niveau de l’établissement. Il y a des universités qui donnent des crédits ECTS, d’autres ont 

créé un « DU engagement ». il faut piloter cela au niveau des collégiums, c’est un sujet vie 

universitaire et formation. On aura un conseil commun en mai. 

 

Principe de composition :  

9 trinômes : 9 étudiants, 9 EC/ enseignants, 9 biatss 

Les directeurs de collégiums proposent des candidatures qui sont élus. 

il faudrait 9 élus du CVU (3 de chaque catégorie), 9 élus du CF et 9 fournis par les collégiums, 

directions. 

vote : unanimité 



 
 

 

 

6.2. Désignation des élus CVU au comité B2E 2024 

 

Etudiants : Gauthier, Benjamin,  

EC : Isabelle, Pierre, Medhi 

BIATSS : Anne, Julie, Frédéric 

 

6.3. Modifications des critères d’octroi du B2E 

 

Proposition suite au bilan 2023, certains évaluateurs ont trouvé que 

Barème  

- la durée : 0,5 

- compétences, connaissances et aptitudes : 1,5 

- impact de l’engagement : 1,2 

- présentation (grammaire et orthographe) : 0.8 

- appréciation globale : 1 

 

Proposition de Pierre de switcher les points sur durée et présentation 

 

vote : unanimité 

 

7.  Point SAPS - Point d’étape 

 

UL a obtenu en mai 2022 le label SAPS avec ses partenaires de recherche. 

Idée qu’on puisse s’organiser pour porter les choses de manière plus consolidée, comité de 

pilotage se réunit 2 fois par an, création du service SAPS, une série de groupe de travail pour 

qu’on puisse créer du lien avec les différents acteurs, mise en place d’un réseau de référents 

SAPS, coordination faite avec les collectivités. 

 

Professionnalisation des acteurs  

- renforcement des formations (doctorants) 

- mise en place d’un label en 2024 

- enseignants : LAMAP (élargissement du réseau) + stages 

- incubation de projets : 12 projets accompagnés 

- AMI en territoires : 10 mois d’accompagnement en cours 

 

Sciences et recherches participatives 

- structuration du réseau 

- lancement du site Tous chercheurs de Metz - 20/12 



 
 

 

- Ecriture de la charte Tous Chercheurs 

- Accompagnement de projets de sciences et recherches participatives 

 

Actions vers les scolaires et étudiants 

- programmation en place pour les étudiants - lien Orion 

- coordination du lien secondaire/supérieur sur le volet SAPS 

- renforcement des liens avec établissements scolaires 

 

Année 2 du label et lancement opérationnel E&T 

- derniers recrutements 

- évaluation : phase de mise en œuvre 

- articulation entre les projets 

- une rencontre : printemps 2024 

 

 

8. Désignations de 3 représentants d'associations étudiantes au comité CVEC (décision) 

Candidatures :  

Fédélor 

BDE Miage 

ASSED 

 

Vote : unanimité 

 

 

9. Désignation d'un cinquième représentant d'associations étudiantes au comité FSDIE 

(décision) 

Candidature : 

AMGE  

 

vote : unanimité 

 

 

10.  Désignations de deux représentants étudiants au comité TE (décision) 

candidature : Gauthier Venard 

 

vote : unanimité 


